
VERBALE N. 1 
 

Il giorno 3 del mese di Settembre dell’anno 2014 alle ore 10,00, nei locali dell’Aula 
Magna dell’I.I.S. “Verona - Trento” di Messina, si riunisce il Dipartimento 
Linguistico – sociale per discutere il seguente o.d.g.: 
1) nomina del coordinatore; 
2) proposte di programmazione delle attività didattiche e laboratoriali; 
3) definizione degli obiettivi minimi trasversali; 
4) definizione degli obiettivi minimi disciplinari;  
5) proposte operative da presentare in Collegio. 
Sono presenti i professori: Accardi, Amara, Barreca, Bonfiglio,.Bruno, Cacciola, 
Calogero, Carbone, Carcione, Caruso, Cucinotta Teresa, Cugno, Currò Antonina, 
Cutò, Damiano, D’Andrea, De Grazia, De Salvo, Di Stefano, D’Uva, Foti, Galletta, 
Gugliandolo, Indelicato, Infantino, Irrera Daniela, La Bruna, La Spada, Laganà 
Giuseppa, Livoti, Maccarrone, Mangano, Mollica, Paruta, Pisano, Puzzolo, Raffaele 
Addamo, Rinaldi, Rinati, Saija, Salvini, Santangelo, Sciarrone Mariantonia, Serra, 
Sindona, Squattrito, Tracuzzi, Trovato, Urso, Vitale, Zanetti. 
Il prof. Postorino risulta impegnato nella sessione di esami di idoneità. 
Coordina la seduta la prof.ssa Irrera; redige il verbale la prof.ssa Salvini. 
La prof.ssa Irrera apre la seduta invitando tutti i docenti a candidarsi per la funzione 
di coordinatore del Dipartimento Linguistico – sociale. Il prof. Caruso avanza la 
proposta di confermare il referente del precedente anno scolastico nella persona della 
prof.ssa Giammò Stefania. Il dipartimento approva. La prof.ssa Irrera invita poi i 
docenti a nominare i referenti dei sottodipartimenti. Dalla discussione emerge quanto 
segue: 

- sottodipartimento Lingua straniera: prof.ssa Vitale Annamaria 
- sottodipartimento Sostegno: prof.ssa Cugno Anita 
- sottodipartimento Diritto: prof. Passalacqua Antonio 
- sottodipartimento Educ. Fisica: prof. Galletta Giuseppe 
- sottodipartimento Religione: prof. Infantino Giorgio 
- sottodipartimento Lettere: prof.ssa Irrera Daniela. 

Si passa al secondo punto all’o.d.g.. Seguono le proposte avanzate dai docenti: 
- la prof.ssa Cucinotta Teresa propone di proseguire l’attività teatrale iniziata il 

precedente anno scolastico, relativa al tema “Piacere, Shakespeare”; 
- la prof.ssa D’Andrea Gabriella propone di proseguire l’attività del cineforum; 
- le prof.sse Puzzolo Sonia e Cucinotta Teresa propongono l’avvio del progetto 

lettura; 
- la prof.ssa La Bruna Claudia propone l’avvio della redazione del Giornalino 

d’Istituto; 
- la prof.ssa Bonfiglio Caterina propone di proseguire l’attività iniziata nel 

precedente anno scolastico relativa al progetto C’era una svolta in biblioteca; 
- la prof.ssa Saija Gilda propone un progetto per l’elaborazione di percorsi 

multidisciplinari; 



- La prof.ssa Sindona Maria propone un progetto relativo alla Comunicazione 
non verbale ed il prof. Infantino Giorgio, che ha già avviato un progetto sul 
tema Comunicazione assertiva, propone un’eventuale collaborazione; 

- La prof.ssa Currò Antonina propone un progetto di riqualificazione dei servizi 
presso la sede Marconi – Majorana; 

- La prof.ssa Livoti Santina propone dei corsi di Lingua Inglese rivolti agli 
allievi che intendono acquisire la certificazione linguistica; 

- il prof. Passalacqua Antonio propone di proseguire gli incontri istituzionali con 
Enti Pubblici (Forze di Polizia, Carabinieri, Guardia di Finanza, Polizia 
Stradale); 

- la prof.ssa Irrera Daniela, dopo aver spiegato l’uso del foglio prenotazione per 
l’utilizzo del laboratorio di storia e della biblioteca e della compilazione 
dell’apposito registrino da parte del docente  che usufruisce dello spazio con la 
classe, propone la formazione di un gruppo di lavoro per la gestione dei locali 
biblioteca, laboratorio di storia, caffè letterario e la riqualificazione di alcuni 
spazi interni all’Istituto ; aderiscono i seguenti professori: Irrera D., Sciarrone, 
Salvini, Livoti, Passalacqua, Rinaldi, Raffaele Addamo, Santangelo, Saija, 
Puzzolo, Cucinotta T., D’Andrea.   

Si passa al terzo e al quarto punto all’o.d.g. Il dipartimento conferma le linee di 
programmazione definite nel precedente anno scolastico sia per quanto concerne gli 
obiettivi minimi trasversali sia per gli obiettivi minimi disciplinari; unica eccezione è 
quella relativa alla programmazione delle quinte classi che verrà rivisitata alla luce 
delle nuove linee ministeriali in tema di Riforma.  Per quanto attiene all’ultimo punto 
all’ o.d.g. non vengono avanzate proposte operative da presentare in Collegio.  
La seduta del Dipartimento è tolta alle ore 11,30. 
A seguire il sottodipartimento composto dai docenti di Lettere si riunisce in Sala 
professori per discutere nel dettaglio le proposte avanzate in sede dipartimentale e 
relative al solo ambito storico- letterario. Coordina la prof.ssa Irrera D.; redige il 
verbale la prof.ssa Salvini. Sono presenti i professori: Calogero, Cucinotta Teresa, 
Currò Antonina, D’Andrea, Gugliandolo, Irrera Daniela, Mangano, Puzzolo, Raffaele 
Addamo, Rinaldi, Salvini, Sciarrone Mariantonia, Serra, Trovato, Urso. 
I docenti avanzano le seguenti proposte di attività: 
- progetto lettura e incontro con l’autore (prof.sse Puzzolo e Cucinotta); 
- quotidiano in classe (prof.ssa Serra); 
- incontro con l’Associazione Nazionale Venezia Giulia e Dalmazia sul tema Le foibe 
(prof.ssa Salvini); 
- incontro con un esponente della Marina Militare attivamente impegnato nel 
soccorso ai migranti sul tema L’immigrazione (prof.ssa Irrera); 
- incontro lettura- degustazione fra i ragazzi del CTP e gli allievi della scuola sul 
tema Parole e sapori (prof.ssa Sciarrone). 
La prof.ssa Irrera spiega poi ai docenti l’attività relativa alla partecipazione al 
progetto orientamento che, nello specifico, prevede l’istituzione di un premio 
letterario, rivolto ai ragazzi delle terze medie, che verterà sul tema Mediterraneo e 
sarà articolato in 4 sezioni: produzione in prosa in lingua italiana, produzione in 



poesia in lingua italiana, produzione in lingua straniera, produzione di video. Dalla 
discussione emerge quanto segue: le prof.sse Giammò, Irrera, Salvini e Sciarrone 
provvederanno a redigere un primo comunicato- invito di partecipazione al premio da 
inviare alle scuole medie del Comune di Messina e a predisporre una griglia per 
l’attribuzione dei punteggi per definire i vincitori. Le medesime docenti con la 
collaborazione delle prof.sse Puzzolo, D’Andrea, Currò, Rinaldi, Raffaele Addamo, 
Giammò, Livoti procederanno alla lettura degli elaborati e all’attribuzione dei relativi 
punteggi. Infine, la prof.ssa Mangano propone di somministrare test d’ingresso di 
italiano e storia uguali per tutte le prime classi. 
La seduta è sciolta alle ore 12,30. 
 
       La segretaria                                                                  La coordinatrice   


